

Vertus Spirituelles

BULLETIN BIMESTRIEL DE L'INSTITUT GÉNÉRAL DES FORCES PSYCHOSIQUES
6, RUE DU PLAT-FOSSÉ, NŒUX-LES-MINES (P.-de-C.) C.C.P. LILLE 2271.60
Abonnement annuel : 200 f - Abonnement de soutien : 500 f - Le Numéro : 40 f



*Va vers ceux
qui souffrent*



Rédaction et Secrétariat : 6, Rue du Plat-Fossé, NŒUX-LES-MINES (P.-de-C.)

AMOUR
BONTÉ - CHARITÉ

VERTUS SPIRITUELLES

Direction :
Jules BERTHELIN

BULLETIN BIMESTRIEL DE
L'INSTITUT GÉNÉRAL DES FORCES PSYCHOSIQUES

Rédaction et Secrétariat: 6, Rue du Plat-Fossé, NCEUX-LES-MINES (P.-de-C.)

S O M M A I R E	<p>■ Pour une Foi plus ferme</p> <p>■ Le Critère du Spirite</p> <p>■ Simple en Esprit — Vers Dorés</p> <p>■ La Vie de l'Esprit</p> <p>■ Obéir au Divin Appel</p> <p>■ Notre Courrier Spiritualiste</p> <p>■ Fédération Spiritualiste du Nord</p> <p>■ La Bible condamne-t-elle le Spiritisme ?</p> <p>■ Remise de Récompenses</p> <p>■ Notre Revue de Presse</p> <p>■ Pour nous aider — Soins gratuits aux malades.</p>	<p>page 93</p> <p>page 95</p> <p>page 96</p> <p>page 97</p> <p>page 98</p> <p>page 99</p> <p>page 100</p> <p>page 104</p> <p>page 105</p> <p>page 107</p> <p>page 108</p>
--	--	---

POUR UNE FOI PLUS FERME

La solidité de la foi n'implique nullement la responsabilité de l'esprit actuel. Avoir la foi signifie qu'il faut être dans les conditions requises pour percevoir les divines radiations qui émanent du Père.

L'Etre Suprême, de toute sa transcendante essence, rayonne d'Amour pur. L'esprit de tout humain est arrivé à un degré de perfection qui lui permet de capter une fraction plus ou moins infime de cette émission. La Foi, si l'on peut ainsi s'exprimer, correspond à un *appel que suscite dans l'âme la perception des ondes sacrées*.

Elle n'est pas spontanément une question de bonne volonté; néanmoins le sincère désir de l'obtenir provoque les transformations nécessaires de

l'esprit, les améliorations croissantes qui insensiblement grandiront la qualité de l'antenne animique. Le désir constant de provoquer ce divin élan finit par créer cette atmosphère favorable à son épanouissement. Et c'est ainsi que les mystiques, les « appelés » se sentent parfois guidés par une force telle qu'il ne semble pas impossible que la foi puisse « soulever des montagnes ».

Quand la céleste volonté pénètre leur âme ou même se fait entendre, lucide, il est concevable qu'aucune puissance ne puisse entraver ses desseins. Les médiums auditifs, les voyants appartiennent à ce genre d'élus qui encourent *une grave responsabilité due à l'élévation à laquelle*

Nous nous permettons d'insister auprès de nos lecteurs: nul médium autre que ceux indiqués dans ce journal ne peut se recommander de notre Institut.

ils sont parvenus par le jeu des purifications successives.

Amis, mes frères, respectez le divin appel si vous le sentez vibrer. Humains qui souffrez, essayez de créer en vous le climat favorable à la naissance ou au développement de la foi et un jour vous rejoindrez ceux qui vous ont déjà précédés sur le chemin de l'infinie perfection.

* * *

Certes la foi est une et indivisible. Elle est d'essence divine. Elle marque ceux qui en sont remplis de l'esprit de sincérité et d'une force radiante souveraine.

Les âmes qui souffrent écrivent des pensées souvent élevées parce que l'atmosphère où elles vivent les prédispose par une sensibilité réceptrice à la traduction des ondes supérieures d'amour en langage humain.

Etre en état de recevoir, tout est là.

Etre par l'effort constant sur soi-même en communion avec la SOURCE pour les obtenir, voilà le but souhaitable.

Mes frères, je suis un être spirituel qui continue à souffrir parce qu'il a accepté sur votre planète la lourde charge de guider une âme-sœur. Je ne songe point à m'en dégager, mais je pense à mes frères d'infortune qui ne savent point qu'un divin bonheur les attend.

Etre ! Toujours être, voilà le sort que Dieu impose à ses créatures.

Etre en devenir, en possibilité de mieux être, c'est ainsi que Dieu a voulu qu'elles soient.

O mon Père, Vous qui êtes toute pureté, ô mon Dieu, Vous qui faites la loi universelle, maintenez en nous cet équilibre de l'esprit et de l'âme, assurez-nous du calme dans la bien-faisante méditation.

Que le Père règne en toute chose !

* * *

La force d'aimantation qui soulève le cœur des mystiques est un perpétuel rayon du divin amour. La joie qui l'accompagne l'inonde d'enthousiasme.

Il n'y a rien de vrai si Dieu n'est à la base, il n'y a rien de bon si la volonté divine est contrariée. Pour obtenir des célestes influences, il faut un cœur pur préparé par une sincère prière. Pour recevoir de l'au-delà, il convient de tous les instants libres de l'esprit d'adresser au Père une demande sincère toute forgée d'humilité.

Afin que le Maître Suprême de bonté et d'amour réponde favorablement aux aspirations des mortels, les vibrations qui émanent des être spirituels doivent être suffisamment élevées de manière à s'harmoniser avec celle des forces supérieures du bien.

Alors, oh ! alors la pluie fluïdique descend en raison de l'élan qui l'a provoquée. Il n'est point d'exemple où le Souverain créateur se soit montré insensible à la requête d'un cœur humble.

Mes frères, méditez mes paroles, essayez de mettre en pratique les conseils que je vous donne, et vous verrez qu'un jour, ô surprise, il vous sera accordé. Servez la cause du Père si vous voulez être entendus. Faites respecter son saint nom si vous tenez à ce qu'Il pénètre en vous.

Rien ne vous oblige à me croire, rien ne semble vous pousser à le faire. Un jour cependant viendra où, par la souffrance que vous subirez, vous vous tournerez spontanément vers Lui pour implorer son aide, et ce jour-là, vous regretterez de ne pas l'avoir sollicitée plus tôt.

Que la lumière divine éclaire les hommes !

E. S. et C.

ATTENTION

Si vous trouvez une formule de mandat à l'intérieur de ce journal, elle vous rappelle que votre abonnement est terminé.

Si la bande comporte la mention « Service de Propagande », ce numéro est le dernier à vous adressé si l'abonnement n'est pas renouvelé d'urgence.

Veillez, dès réception, nous verser votre réabonnement : mandat de 200 ou 500 francs. Nous vous en remercions bien fraternellement.

LE CRITÈRE DU SPIRITE

Que vous faut-il pour vous inspirer la confiance qui vous manque, la certitude ? Elle ne devrait cependant pas vous manquer ! Les preuves et les exemples que vous percevez dans vos groupes, chaque jour, ne sont-ils pas suffisants ?

Vous percevez fort bien, en ce qui concerne les autres en particulier, les petits faits dits « anormaux ». Rien en général ne doit échapper à votre entendement ; vous pesez et vous méditez chaque fait : c'est ce qui vous donne la force et la volonté de poursuivre votre œuvre.

Si de petits faits vous échappent encore, tout est perceptible pour qui sait réfléchir et observer avec application et déduction. Tout s'acquiert. Avec le temps, vous parviendrez même à prévoir ces faits. Donc, pensez, observez, méditez, et tout vous sera clair et facile.

Rien n'est pratiquement caché ; il faut simplement chercher l'idée là où elle est. Avez-vous remarqué que déjà vous aviez parfois prévu les faits qui se sont produits, qu'ils ne vous ont apporté aucune surprise, que tout vous est apparu comme arrangé à l'avance, comme si vos pensées devenaient des réalités ?

C'est simplement que votre destin, lié à celui des autres, se réalise ; vous avez perçu avant le fait la réalité future, et votre esprit s'est tourné vers ce devenir et en a généralement accepté les possibilités. Dans les conditions normales, les faits vous surprendraient, vous seriez saisis au dépourvu.

Remettez-vous en à votre conscience, bien plus qu'à votre mémoire, c'est là le critérium qui ne trompe pas.

Dans bien des actes, l'hésitation nous paralyse et les décisions sont laborieuses, voire remises à plus tard. Vous apprendrez à agir sans retard et sans hésitations, avec facilité, comme si tout était naturel et inévitable.

Remettez-vous donc à la méditation : c'est là que se trouve la clé de

tout ; et ce tout vous paraîtra facile et plaisant. La joie sera dans vos cœurs lorsque vous aurez réalisé vos espérances de bien, et sans pour cela en tirer vanité : vous êtes trop calmes dans vos actes et vos pensées pour vous tromper vous-mêmes.

Dans la vie, tout doit être clair, limpide. *Il n'y a rien à cacher ni à taire dans ce qui est le Bien*, et il n'y a pas à reculer dans cette voie que vous vous tracez vous-mêmes.

Quand vous aurez conscience d'avoir agi sagement pour le bien de tous, vous aurez la conscience d'avoir fait ce que vous deviez et vous aurez ainsi la paix de l'âme et du cœur.

Si votre frère est dans la peine, s'il souffre et se plaint, votre pensée doit aller vers lui et percevoir la façon de lui venir en aide par tous les moyens dont vous disposez.

Il n'y a pas de repos pour l'âme quand vous savez qu'un autre a l'âme ulcérée et se trouve en peine. Votre devoir est alors tracé et vous ne devez pas hésiter à vous donner à votre frère pour qu'il retrouve la quiétude qui lui manque.

Restez toujours simples et accueillants pour celui qui souffre ; soyez celui qui vient toujours dans les moments difficiles et que l'on attend avec impatience.

Que l'on n'ait jamais à penser de vous que « tout vous est égal » et que « rien ne peut vous toucher ».

S'il est facile de se faire des amis dans la joie, il est bien plus facile de garder ceux que l'on s'est faits dans la peine.

Dans la vie, il y a toujours le bon et le mauvais côté des choses. Faites voir, faites agir du bon côté, c'est là l'idéal de l'action.

Demain il y aura du bon travail à faire. Soyez l'ouvrier consciencieux qui a toujours présent à l'esprit la valeur du beau et du bon travail.

Spirites, à l'œuvre. Voilà vos outils en main.

CLÉMENT DEFÈRE.

Simplex en Esprit

La vertu des âmes purifiées dans le système des réincarnations successives se manifeste de bien des façons. Elle est toujours en constante affinité avec la Suprême Vertu d'essence transcendante.

Je pense que l'esprit humain peut s'imprégner de ce devoir qu'il lui faut sans cesse par la prière tendre sa pensée vers la divine force pour obtenir des radiations de plus en plus élevées.

J'aime les simples en esprit. J'admire les pauvres en orgueil. J'adore ceux qui par leurs efforts sans cesse renouvelés savent être en perpétuelle liaison avec l'Incommensurable, l'Inexpugnable, l'Immaculée Vibration d'Amour.

O mes frères, que vous dire pour vous convaincre ?

O mon Père, que vous demander pour les satisfaire ?

N'est-ce point en soi que jaillit la divine Source ?

N'est-ce point chez les autres qu'il faut s'efforcer de la faire sourdre ?

Homme imparfait, créature parfaite en son essence, indéfectiblement pure à sa naissance, souffre qu'on te libère des tares qui te minent dans ta matière, accepte qu'on te dégage des taches qui te souillent en sachant, par la prière, la méditation, créer ce climat de foi, cette atmosphère d'aspiration en Lui qui engendrera le courant salutaire des êtres en perpétuelle ascension.

Alors, seulement alors, la rédemption inspiratrice d'une vie meilleure viendra auréoler les vertus lumineuses l'esprit souffrant avide de liberté spirituelle.

Mon Dieu, faites que cela soit !

E. S.

VERS DORÉS

« Tout est sensible » ! Et tout sur ton être est puissant.
 Homme, libre penseur ! te crois-tu seul pensant
 Dans ce monde où la vie éclate en toute chose ?
 Des forces que tu tiens la liberté dispose,

Mais de tous tes conseils l'univers est absent.
 Respecte dans la bête un esprit agissant :
 Chaque fleur est une âme à la nature éclose ;
 Un mystère d'amour dans le métal repose ;

Crains, dans le mur aveugle, un regard qui t'épie :
 A la matière même un verbe est attaché...
 Ne la fais pas servir à quelque usage impie !

Souvent dans l'être obscur habite un Dieu caché ;
 Et, comme un œil naissant couvert par ses paupières,
 Un pur esprit s'accroît sous l'écorce des pierres !

G. DE NÉRAL.

LA VIE

de l'Esprit

Communier avec Dieu !

La méditation est le plus sûr moyen de nous perfectionner spirituellement et humainement. Rien ne vous sera obscur si vous observez ce conseil : *méditez, que votre méditation soit une confrontation avec vous-même.*

Vous trouverez dans cet exercice la façon de réaliser votre propre critique, vous reconnaîtrez vos erreurs, vos insuffisances, vos défaillances.

C'est par là que vous trouverez le moyen de vous évader de la vie matérielle qui est la nôtre en ce lieu d'existence.

C'est aussi le moyen d'être en contact avec vos guides et de recevoir d'eux les impulsions et les conseils qui vous sont si souvent nécessaires pour vous amener dans la voie que vous désirez suivre.

Qui ne désirerait communier en pensée avec Dieu, qui est notre Père et notre but suprême ? Que ne prenez-vous donc quelques instants chaque jour, pour vous y consacrer, entre 20 et 21 heures par exemple.

Penser à Dieu, c'est faire acte de foi en vous comme en votre Père, c'est reconnaître votre raison d'exister et d'agir.

Peut-on trouver moins de détermination dans ce rapprochement avec son créateur que dans la nécessité de faire son travail manuel ou intellectuel de chaque jour ?

Ne négligez pas votre « mental » qui est l'élément le plus déterminatif de votre vie, car la chair n'est qu'un support qui doit disparaître. Certes, il est nécessaire de la maintenir en bonne santé, la santé du corps étant

garante de celle de l'âme. Mais, refaites acte de grande décision en vous soumettant à votre Créateur dans ce qui est Sa volonté de notre destinée. Acceptez de devenir le fils respectueux d'un père qui vous aime sans restriction, sans exclusivité, ni jalousie.

N'avez-vous pas reçu de lui tout ce qui est votre vie : le spirituel comme le matériel ? Que vous a-t-il demandé en échange ? Rien, il ne vous demande que d'être des hommes et de faire votre devoir d'hommes envers vos frères les hommes.

Car les aimer, c'est aussi L'aimer lui-même.

Restez dans la voie qui vous est tracée : elle est droite, mais bordée d'abîmes. La quitter, c'est entreprendre un périlleux voyage vers un but inconnu et invisible, c'est marcher les yeux bandés, c'est prendre tous les risques sans garantie aucune.

Ne vaut-il pas mieux voyager les yeux grands ouverts dans la lumière et la clarté que de tâtonner dans l'obscurité sans issue.

Que votre vie soit claire, limpide comme l'eau d'une bonne source où l'on aime à se désaltérer. Vous serez l'homme sur qui peut s'appuyer le faible, le conseiller qui dégage la voie pour ceux qui ne peuvent se conduire eux-mêmes.

Méditez ces conseils et voyez si ce ne sont pas ceux que vous avez choisis, si ce ne sont pas ceux qui vous sont les plus chers, les plus nécessaires à votre avancement vers le but suprême, vers Dieu.

CLÉMENT DEFÈRE.

OBÉIR AU DIVIN APPEL



Obéir au divin appel quand il est lancé, obéir à l'élan qu'il provoque, obéir avec une joie et un enthousiasme rayonnants, obéir en sachant que la volonté du Père dans une infime partie sera accomplie, telle est la mission du médium.

L'aspect des devoirs varie selon chaque être. Il n'est point possible que toutes les antennes médiumniques soient influencées de semblable manière, il n'est point concevable qu'elles se comportent pareillement, ni souhaitable que la réaction déclenchée par les vibrations de l'au-delà les guide vers le même but avec des efforts rigoureusement identiques.

Tout diffère dans notre univers. Chaque esprit incarné représente une divine vie qui s'harmonise plus ou moins bien avec les ondes de la source

émettrice.

En raison de ces nuances, chaque champ vibratoire humain émet à son tour, dans sa sphère et selon sa manière d'être, des pensées-forces dont les courants actifs, dans leur variété, agissent à l'infini.

Et le Père qui sait, et le Père qui sent, harmonise ce monde discordant dans une perfection qui dépasse l'entendement des mortels. Il n'y a rien qui soit laissé au hasard, rien qui échappe à sa surveillance, rien qui pourrait troubler ce merveilleux ensemble.

O mon Père, que de grandeur en Vous dans une humilité telle que vos créatures nient votre existence !

Bénissez-nous et que cette transcendante Vertu nous serve de leçon !

E.S.

LECTEURS, ABONNEZ-VOUS

ABONNEZ VOS AMIS

POUR VOUS ABONNER,

adoptez la méthode la plus simple et la plus économique :

PAS DE LETTRE

1. Versez par mandat à notre C. C. P.: **INSTITUT GÉNÉRAL DES FORCES PSYCHOSIQUES, NŒUX-LES-MINES - C. C. P. LILLE 2271.60** - la somme de 200 francs (DEUX CENTS F) (500 F abonnement de soutien).
 2. Au dos du mandat, écrivez : Nom et prénom
Adresse
- Abonnement d'un an (6 numéros) à « *Vertus Spirituelles* » - 200 ou 500 F
N. B. - Tous les abonnements, sauf avis contraire, s'entendent à partir du dernier bulletin paru inclus

Notre Courrier Spiritualiste

Nous avons reçu d'un membre de nos groupes une lettre signée qui constitue un appel à tous ses frères en humanité, appel simple et sincère que nous tenons à publier en nous y associant de tout cœur.

« Pour la première fois, j'ose m'adresser à vous, mes frères et sœurs, mais ce n'est pas pour vous juger. Avant de juger les autres, il faut se juger soi-même, et nous sommes loin d'être parfaits.

« Apprenons à faire naître et grandir toutes les vertus en nous. Je ne prétends pas vous donner une ligne de conduite à suivre, mais tâchons d'arriver à combattre notre nervosité, nos mauvaises pensées, et nous aurons ouvert la porte à la force de vo-



Paul PILLAULT

1854-1921

Fondateur, avec J. Jesupret et J. Béziat, de l'Institut Général des Forces Psychiques (Sin-le-Noble)

lonté, de caractère. Elle nous permettra de nous élever à des aspirations plus dignes, plus spirituelles.

« J'ai parfois entendu des conversations qui sont souvent des méditations. Si vous saviez le mal qui se crée à ce moment-là ! D'abord et surtout pour ceux qui accusent, car il arrive un temps où l'on regrette les paroles dites sans réflexion.

« Il est plus simple de s'abstenir de conversations qui font mal à tous. Il y a mieux : essayer de faire comprendre aux autres la satisfaction morale que l'on éprouve après avoir fait tout son possible pour aider son prochain.

« Remplacez la médisance par un acte de charité. Combien de belles actions sont à la portée de celui-là même qui n'a pas d'argent, mais qui a bon cœur : encourager, soulager par tous les moyens, faire reprendre espoir et combattre l'adversité.

« Soulager, vous dis-je. Oui, en priant pour que les bons esprits interviennent en faveur des déshérités, de ceux qui souffrent, et surtout de ceux qui ne croient à rien.

« Dieu est bon. Il entendra votre prière si elle est faite sans arrière-pensée. Les prières dites à l'intention des autres sont d'une grande utilité et d'une grande valeur spirituelle. C'est une offrande qui vous élève ; elle éloigne ceux qui la pratiquent du fléau de l'égoïsme, cause de tant de discordes et de méchancetés.

« Notre chemin doit être celui de la vérité en conformité avec les lois de l'Évolution. Prions pour que Dieu aide tous les grands malades et infirmes et pour que les autres aient le goût de la simplicité et de la charité.

« Quand vous aurez lu ces lignes, vous vous direz sans doute que vous avez déjà lu pareille moralité. Mais il est des livres qu'il ne faut cesser de relire et des choses qu'on ne doit se lasser de revoir pour s'en pénétrer.

D. LOUIS. »

FÉDÉRATION SPIRITUALISTE de la Région du Nord

A PROPOS DE CONGRÈS

Union nécessaire et possible des Spiritistes

Il n'est pas question d'envisager dans la présente étude l'union générale de tous ceux qui se disent « spiritistes », union instamment désirée par de nombreuses personnes qu'animent de beaux sentiments de fraternité et d'amour.

Ces personnes oublient que malheureusement il y a bien des rêves irréalisables.

Est-il sage par exemple de vouloir essayer de rassembler ceux qui ne voient dans le spiritisme qu'une source de profits, véritables marchands du temple, et les croyants sincères ne cherchant dans la doctrine spirite qu'une morale idéale et un moyen d'évolution spirituelle ?

Est-il même possible d'établir un rapprochement entre les partisans d'un spiritisme établi sur des bases commerciales, voire luxueuses, et ceux qui ne désirent que le dévouement désintéressé et la simplicité ?

Ces deux tendances — temporelles et spirituelles — furent dans le passé une des causes qui amenèrent avec la Réforme, la *division* de la chrétienté en « catholicisme romain et protestantisme luthérien ».

Pour cette raison, il me semble que vouloir réunir dans une même organisation : d'une part les spiritistes qui tiennent au luxe et à l'argent, et d'autre part ceux qui préfèrent la simplicité et les humbles, me paraît un projet sinon voué à l'échec, tout au moins très difficile à réaliser.

Pourtant, à l'époque actuelle où la doctrine spirite est combattue adroitement et sournoisement par ses adversaires religieux et amoindrie par les agissements de charlatans et de mauvais médiums, dont j'ai dénoncé encore récemment l'action néfaste (Voir *Survie* juillet 1955), il est absolument indispensable de rassembler sous une même bannière tous les hommes de bonne volonté désirant travailler au plein épanouissement du spiritisme qui doit quand même aller vers un avenir glorieux.

Il faut donc s'efforcer de trouver un terrain « neutre » où ce rassemblement des hommes de bonne volonté serait possible.

Par terrain neutre j'entends un milieu ni trop riche, ni trop pauvre et où chacun mettant un peu du sien, il serait possible d'arriver à une « entente » sinon à une « union ».

Et ceci m'amène à parler de deux congrès qui ont eu lieu ces derniers mois : l'un à Roubaix (Nord), le 8 mai, et l'autre à Utrecht (Hollande), les 13, 14, 15 août).

Je citerai aussi pour mémoire, celui d'Amsterdam (en septembre 1954), auquel je n'ai pas assisté et où, paraît-il, les « intrigues de couloirs » furent nombreuses ! Je reviendrai plus loin sur ce point.

Pourquoi ces Congrès, et quels étaient leurs buts ?

À Roubaix il s'agissait d'un modeste essor de *travail collectif* pour faire participer les personnes présentes à l'étude « en profondeur » de différentes questions se rapportant au spiritisme. Comme le déclara le Président de la réunion... les progrès de la Psychologie Moderne et notamment l'application de la Psychanalyse, ont apporté de nouvelles connaissances qu'il paraît utile de confronter avec les premiers enseignements initiaux de la doctrine spirite.

Enfin, de nouveaux messages médiumniques sont obtenus dans différents centres sérieux d'expérimentation et il apparaît nécessaire de rapprocher ces messages pour essayer de déterminer ce qu'il y aurait de bon à retenir. Je fais allusion ici aux publications spiritistes éditées depuis quelques années et plus particulièrement à celles de la Société spiritualiste « La Paix » de Casablanca et aux ouvrages récents de M. et Mme Georges Tiret, de Marseille ; de M. G. Gonzalès, de Paris, et de M. Victor Simon, d'Arras.

Ce qu'il faut retenir du Congrès de Roubaix, c'est surtout l'ambiance qui y régna au cours de débats très vivants et amicaux où chacun exposait utilement ses idées avec le seul désir de faire progresser le mouvement spirite.

À Utrecht, le programme de travail était beaucoup plus important. Il consistait d'une

part en de grandes réunions publiques de propagande avec le concours de nombreux orateurs et médiums et comportait d'autre part des séances réservées à la constitution de l'Alliance Spirite Occidentale (A. S. O.).

Les petites réunions se tenaient au siège de la Société « Harmonia », dans un immeuble très accueillant mais sans aucun luxe, et dont la disposition permettait d'avoir des salles distinctes et appropriées pour la bibliothèque, le secrétariat, les séances de comité, etc...

C'est donc dans un centre modeste, où se manifestent beaucoup de dévouement et un travail d'équipe fraternelle permettant de réaliser de grandes choses, qu'a été fondée l'Alliance Spirite Occidentale.

Quel est ici aussi le « pourquoi » de cette nouvelle organisation ?

M. Lemoine, le distingué président de l'Union Spirite Française et de la Société d'Études Psychiques de Paris, a répondu d'une façon parfaite à cette question dans un article publié dans le numéro d'octobre de la *Tribune Psychique*.

M. Lemoine a d'abord donné le premier but de l'Alliance Spirite Occidentale : rapprocher par un lien permanent plus étroit les sociétés spirites d'Europe Occidentale. Puis il a ajouté : « La création à Utrecht de l'A.S.O. apparaît comme d'autant plus importante qu'elle se produit au lendemain du Congrès d'Amsterdam tenu en 1954 par la Fédération Spirite Internationale, congrès qui en fait a abouti à une emprise anglo-saxonne excessive sur les destinées du Spiritisme International ».

...Et nous voici revenus à ces « intrigues de couloirs » auxquelles j'ai fait allusion précédemment.

En outre, depuis septembre 1954, une publication spirite française a passé à plusieurs reprises des articles tendancieux donnant des informations inexactes sur différentes questions.

Les groupements ou les personnes en cause n'ont pas encore réfuté publiquement les informations tendancieuses et fausses qui, peu à peu pour les gens mal ou imparfaitement renseignés, deviennent... des vérités !!

Pour ramener les auteurs des articles à une attitude plus réservée, peut-être serait-il nécessaire de rouvrir quelques vieux dossiers d'avant-guerre ? Personnellement je suis disposé à le faire et à publier d'intéressants documents pour apporter un peu de lumière et instruire ceux qui oublient ou qui ignorent...

Certes, je sais que si je suis obligé d'agir ainsi je ferai s'élever de nouveau contre moi tous les partisans du Pardon, de l'Amour et de la Fraternité !!! Que m'importe, car je ne ferai que suivre l'enseignement d'un grand Maître spirituel des temps présents, j'ai nommé Gandhi puisqu'il a écrit :

« Si tu agis contre la justice et que je le sache et que je te laisse faire, l'injuste c'est moi ». (*La Jeune Inde*).

...De tout ce qui précède quelle conclusion peut-on en tirer.

Je considère que d'une façon générale il y a dans la société deux sortes d'individus : d'un côté les gens sincères et honnêtes et de l'autre côté les hypocrites et les fourbes. Il en est de même dans les milieux spirites où l'on peut rencontrer des personnes de moralités très différentes.

Ce fait permet peut-être d'expliquer la création, en France tout au moins, d'une multitude de petits groupements, genre de « chapelles » où un ou deux dirigeants agissent en véritables *autocrates* ne devant donner de comptes qu'à eux-mêmes !

Cette façon de faire permet de cacher bien des choses ; aussi il est probable que ces « dirigeants » éviteront d'adhérer à des organisations basées sur des règlements *démocratiques* où les actes de tous peuvent être étudiés, critiqués et même censurés ?

Cependant ceci n'est pas une raison suffisante pour renoncer à rassembler les « vrais spirites », c'est-à-dire ceux qui s'efforcent d'appliquer les enseignements moraux apportés par le spiritisme et qui veulent travailler sincèrement à la recherche de la Vérité spirituelle.

« En fondant l'Alliance Spirite Occidentale, a proclamé à Utrecht M. Smits, le Président de l'Union Spirite Néerlandaise, créons une œuvre propre, basée sur des principes solides, et tous les spirites honnêtes nous approuveront et se joindront à nous ».

Que les dirigeants des groupements spirites et particulièrement ceux qui sont à la tête d'associations sans but lucratif, prennent leurs responsabilités et contribuent au grand rassemblement spirite qu'il est nécessaire d'organiser.

Mais n'oublions pas que le spiritisme est d'origine populaire et que c'est en restant démocratique et en s'adressant surtout aux malheureux et à ceux qui souffrent qu'il remplira son rôle social dans l'humanité de demain.

ANDRÉ RICHARD.

« *Survie* » Janv. 1956, N° 243.

FÉDÉRATION SPIRITUALISTE de la RÉGION du NORD

Siège : 53, Rue du Canteleu à DOUAI

CONGRÈS

du Dimanche 29 Avril 1956

SALLE DE L'HARMONIE, RUE ERNESTALE

ARRAS

Programme des Travaux

MATINÉE :

- 10 h. 30 — Ouverture du Congrès. Étude des Rapports présentés sur :
1. L'application des pouvoirs médiumniques : les écueils à éviter.
 2. Les Morales et le Problème du Mal (*rapporteur M. E. HERBIN*
Président du groupe de Valenciennes).

13 heures — REPAS FRATERNEL.

APRÈS-DINER :

14 h. 30 — Continuation des travaux et Motions.

16 heures — **RÉUNION PUBLIQUE**, *Salle des Concerts*,
avec le concours de M. M. GAY, Conférencier de Paris, qui
traitera comme sujet :

Victor HUGO Spiritualiste

Cette conférence sera suivie par des

EXPERIENCES PSYCHIQUES et MEDIUMNIQUES

NOTA. — La durée de chaque rapport devra être d'environ 15 minutes. Prière d'adresser les textes au Siège de la Fédération *avant le 25 Avril* pour permettre leur classement. — Un repas fraternel au prix de 500 francs pourra être pris en commun à 13 heures, Restaurant JEAN, Rue des Capucins. Envoyer les inscriptions pour ce repas *avant le 20 Avril*, par versement au Compte Chèque Postal LILLE 428.90, Fédération Spiritualiste du Nord, 53, Rue du Canteleu à Douai, ou en s'adressant aux Présidents des groupements affiliés.

FÉDÉRATION SPIRITUALISTE de la Région du Nord

EXTRAITS DU COMPTE RENDU

*de la Réunion Administrative
du Dimanche 22 Janvier 1956*

De nombreux délégués des groupements affiliés à la Fédération étaient présents à cette réunion. Au Bureau avaient pris place MM. Richard, Président, Berthelin et Blondel, Vice-Présidents, R. Garnier, Secrétaire général.

Parmi les différentes questions traitées nous signalerons d'abord la réorganisation du Bureau administratif qui a été ainsi composé : *Président*, A. Richard ; *Trésorier*, R. Garnier ; *Secrétaires*, MM. Dorez et Duxin.

Il est ensuite discuté sur la proposition de l'Union Spirite Française d'augmenter le montant de la cotisation de ses membres et, par conséquence, le versement des groupements affiliés. Après diverses interventions, il est décidé d'envoyer à Paris une motion présentant la position que défendront les délégués de la Fédération Spiritualiste du Nord lors de l'Assemblée Générale de l'Union Spirite, le dimanche 15 Avril.

Bulletin Fédéral

Il n'est pas jugé nécessaire, pour le moment, de faire reparaître le journal *La Vie*. A la demande de M. Blondel on continuera d'adresser les compte-rendus et articles régionaux

aux périodiques existant actuellement, à savoir : *Forces Spirituelles* et *Vertus Spirituelles*. Il y aura lieu toutefois d'insister auprès des rédactions pour que les textes envoyés passent sans retard.

Congrès du 29 Avril

Les membres présents confirment que ce Congrès doit se tenir à Arras comme il en avait été décidé le 13 Novembre.

Il sera demandé au Comité du Cercle Spiritualiste de cette ville s'il veut et peut se charger de l'organisation matérielle (Recherche et retenue d'une salle pour les débats ; indication d'un restaurant pour un repas fraternel comme à Roubaix en 1955 ; publicité, etc...).

Le Bureau de la Fédération prendra ensuite toute autre décision utile pour la réalisation et la réussite du Congrès.

L'ordre du jour étant épuisé la réunion est alors levée et la plupart des délégués se rendent à l'Hôtel de Ville de Douai où a lieu une « réception » dont on trouvera d'autre part le compte rendu fait par la presse régionale (*Nord-Matin* et *Voix du Nord*).

Les Secrétaires : DOREZ et DUXIN.
90, Rue de Flandre, à Lille.

LA BIBLIE

condamne-t-elle le

SPIRITISME ?



Cette question d'actualité a été traitée le dimanche 4 décembre au cours d'une réunion organisée par le Cercle d'Etudes Psychologiques de Douai.

Le conférencier, M. R. Mantovani, Président de l'Association « Amour et Vie », de Paris, et Directeur du journal « *L'Heure d'Etre* » a commencé son exposé en mentionnant quelques-uns des nombreux faits spirites rapportés par la Bible : phénomènes de visions, de voix directes, d'écriture, de lévitations, de transfigurations, de guérisons, etc...

L'orateur rappelle ensuite que les premiers chefs du christianisme recommandaient de ne pas rester dans l'ignorance des dons médiumniques ; mais avec le moyen-âge les idées sur la « sorcellerie » vinrent modifier les enseignements du passé. Il fut alors affirmé que les manifestations spirites étaient « surnaturelles ». Cette affirmation a duré jusqu'à nos jours, bien qu'à l'heure actuelle un changement de conception commence à se faire dans certains milieux ecclésiastiques.

Les enseignements de l'Evangile, du Christianisme et du Spiritisme semblent parfois contradictoires mais ne s'opposent nullement car ils sont basés sur l'existence et la survivance de l'âme.

D'autres religions n'admettent pas cette thèse de la spiritualité de l'individu et pré-

tendent que les manifestations spirites seraient d'ordre « démoniaque ».

M. Mantovani réfute cette interprétation par un magnifique Credo où il proclame sa certitude d'avoir obtenu une multitude de messages, de consolation ou de haute portée morale, donnés par de proches parents décédés qui ont précisé leur personnalité en se manifestant. C'est aller contre la vérité que de vouloir prétendre que de tels messages seraient démoniaques ! C'est une erreur aussi de dire que tous les morts « dorment », alors que cette thèse est contredite par les apparitions du Christ, les messages de nombreux prophètes et les phénomènes spirites.

Le tort de certains, c'est de vouloir prendre des « textes à la lettre » et de ne pas en chercher le sens réel.

Ainsi quelques passages de la Bible déconseillent d'évoquer les Esprits. Mais les interdictions faites visent la mauvaise utilisation des pouvoirs médiumniques. « Nous-mêmes, dit M. Mantovani, condamnons le mauvais emploi de ces dons et recommandons de ne les développer que dans le but du Bien et de l'élévation spirituelle ».

L'orateur donna alors quelques explications complémentaires pour répondre à diverses questions posées par des assistants et le Président le remercia de son instructif et intéressant exposé, longuement applaudi par l'auditoire.

REMISE DE RÉCOMPENSES

de la Société d'encouragement au dévouement

Il y avait de la joie pour les Spirités réunis ce dimanche 22 janvier 1956 à l'Hôtel de ville de Douai autour de M. Richard, Président de la Fédération Spiritualiste du Nord et de Mme Richard, son épouse, qui recevaient les « Diplôme d'honneur et Médaille de la Société d'Encouragement au Dévouement » des mains de M. Bonnet-Michon.

Comme il était réconfortant pour la grande famille spirite de voir rendre un hommage officiel à deux de ses Membres qui, au cours d'une longue et fructueuse action de militants spiritualistes, se sont tant dévoués pour la cause.

Mme et M. Richard ne se sont pas contentés de répandre par la parole et les écrits la doctrine kardéciste, ils l'ont vécue et prêchée

par l'exemple en mettant en pratique les enseignements des Grands Maîtres.

Il nous revenait en mémoire pendant la cérémonie qui honorait nos Amis, la réponse d'un guide spirituel que nous remercions de la sollicitude constante qu'il nous manifestait lors de nos séances d'étude :

« TOUT CE QUI EST DICTE PAR DE NOBLES SENTIMENTS TROUVERA TOUJOURS MON APPUI FRATERNEL ».

N'est-ce pas là, Chers M. et Mme Richard, la belle maxime que vous avez faite vôtre et sur laquelle vous avez votre comportement dans ce passage terrestre qui est la pierre de touche où DIEU juge les Ames ?

DUXIN.

Allocution de M. A. RICHARD

« ...Le dévoué Président des Cercles d'Etudes Parapsychologiques de Lille, M. Blondel, a sollicité pour Mme Richard et pour moi-même des diplômes avec médailles de la Société d'Encouragement au dévouement.

« Je le remercie de ce geste amical comme je remercie le Président Délégué pour le Nord de cette Société, M. Bonnet-Michon, qui nous a fait l'honneur de nous remettre lui-même les décorations.

« Je les assure cependant tous deux qu'en me faisant avoir cette distinction ils me gênent beaucoup.

« En effet, les salles de notre Cercle de Douai sont ornés de tableaux reproduisant diverses maximes. Une de ces maximes spécifie que « le dévouement ne doit pas atten-

dre de récompense ».

« Je suppose que cette pensée met en garde contre l'ingratitude qui est généralement le paiement de ce que l'on appelle des « bonnes actions ».

« Celui qui s'efforce de faire le bien sans espoir de récompense n'a jamais de semblable désillusion !

« Par contre sa joie est grande et profonde quand il obtient un remerciement auquel il ne s'attendait pas !

« De plus quand une personne possède un Idéal (qu'il soit politique, social ou religieux) elle doit « vivre » cet idéal en l'appliquant ; autrement ce ne serait qu'une « foi morte ».

« En conséquence il est tout à fait normal qu'étant animés par un idéal philosophique, Mme Richard et moi-même qui sommes à la tête d'organisations morales et sociales, nous prêchions par l'exemple !

« Nous n'avons, en agissant ainsi, aucun mérite particulier sauf peut-être d'essayer de « vivre notre foi ».

« D'autre part nous nous rendons compte fréquemment que nous sommes encore bien loin de suivre les enseignements qui nous sont donnés. Ainsi il nous a été dit que : « le dévouement et le sacrifice devaient être réalisés, non pas avec un soupir, mais avec un... sourire ». Or, il nous arrive assez souvent, quand des personnes viennent nous chercher pour porter un réconfort moral ou physique et nous obligent à un déplacement qui bouleverse nos projets, familiaux ou autres, de faire une « grimace » et non pas un... sourire !!!

« Vous voyez, Mesdames, Messieurs, et vous vous rendez compte, vous aussi, M. le Président-Délégué de la Société d'Encouragement au dévouement que nous ne pouvons

pas accepter votre diplôme d'Honneur comme une « récompense ».

« Tout au plus pouvons-nous le conserver comme un « encouragement » amical pour aller toujours plus haut et plus loin dans la tâche de solidarité humaine à laquelle nous avons consacré la plus grande partie de notre existence.

« Nous vous remercions bien sincèrement de cet encouragement, Monsieur le Président, ainsi que nos amis Lillois qui ont attiré votre attention sur notre petite et modeste action sociale...

.....

Mesdames, Messieurs,

« C'est en l'honneur de tous les hommes de bonne volonté qui s'efforcent de soulager la souffrance et qui travaillent parfois sur des plans et dans des domaines différents à l'amélioration du sort des humains que Mme Richard et moi-même vous invitons à lever notre verre, en toute fraternité. »

Cercle d'Études Psychologiques « Le Foyer de Spiritualisme de Douai »

DIMANCHE 6 MAI 1956

Hôtel-de-Ville - Salle Gothique - 1^{er} étage

Grande CONFÉRENCE PUBLIQUE

avec le concours de Robert LAURENT

Conférencier de Paris

SUJET
TRAITÉ: **La Morale et l'Économie**

ENTRÉE LIBRE ET GRATUITE

Nota: les Conférences seront augmentées dans la mesure des possibilités par des EXPÉRIENCES PSYCHIQUES ET MÉDIUMNIQUES

Le Secrétariat et la Bibliothèque du Cercle sont ouverts, au Siège, 53, Rue du Canteleu, chaque jeudi de 16 à 18 heures

Notre Revue de Presse

« L'HEURE D'ETRE », N° 6 - Février 1956 :

D'une de ses Conférences, donnée par M. Misset Hopes, nous reproduisons la fin :

« Marchant de conserve avec le Progrès, le Spiritualisme expérimental ne sera jamais débordé par la Science et ne s'effraie d'aucun des travaux d'exploration de cette dernière, au contraire. Il ne demande qu'à être étudié, scruté, vérifié par des savants de bonne foi, désormais attachés à la prospection du domaine de l'Impondérable. De cette franche et louable attitude du Spiristime devant la Science dépend, chacun le sait, la consécration des faits qu'il affirme et des théories qu'il propage, toutes choses qui amèneront inévitablement le triomphe de la cause de l'Esprit que le Monde invisible s'est décidé, voici bientôt près d'un siècle, à prendre ouvertement en mains.

« Le Spiritualisme est venu à son heure en unificateur de tous les hommes de bonne volonté sur le plan de l'Esprit, car il insuffle l'idée religieuse comme elle ne l'a pas encore été, c'est-à-dire comme une Loi de la nature. C'est enfin l'Idée religieuse basée sur la Raison ! »



« LA REVUE SPIRITÉ » : Janvier-Février 1956 :

Les Echos nous ont particulièrement attirés : La vitesse est une extériorisation de la Crainte, une évasion

de la Peur, cite Sulyac dans un rapport sur un éditorial de l'« Astrosoophie ». Nous avons lu avec intérêt les échos sur Lord Dowding, A. Bolland, le peintre-médium J. Crépin, le cœur et la fidélité des bêtes.

Dans le Courrier des lecteurs nous relevons une question qui est inscrite à l'ordre du jour du Congrès du 29 avril à Arras : « La commercialisation par les médiums de leurs dons est-elle normale ? »



« SURVIE ». Janvier-Février. N° 243 :

Nous citons les articles de G. Gonzalès, de G. Gicquel, de notre regretté H. Regnault, et nous insérons celui d'A. Richard.

L'U.S.F. fait du bon travail.



« AMOUR ET VIE » nous a transmis :

— *La Natura Metodo por Resanigi*: traduction en espéranto de la « Méthode naturelle pour se guérir » - 200 fr. plus port.

— *Comment élever les enfants*, par L. KUHNE. Rien n'est omis qui soit capable d'aider à l'épanouissement physique et mental de l'enfant. En lisant ce substantiel exposé on s'aperçoit des erreurs commises dans l'art d'élever les enfants. L'heure a sonné de ne plus enfreindre les lois de la Nature !
Editions Amour et Vie, Paris, 10° : 330 fr. plus port 10 %.

POUR NOUS AIDER



Abonnements d'honneur (500 F) :

Mme M., Issy-les-Moulineaux (S.).
 M. J. H., Paris-9^e.
 M. D. Gilbert, Angres (P.-de-C.).
 M. M., Violaines (P.-de-C.).
 Mme Vve V. L., Gueschart (S.).
 M. Blondel, Lille (Nord).

Dons au Journal :

M. H. Hanoteau, Arras ... 5 000 F
 M. S. W., Loos-en-Goh... 4 000 F

9 000 F

Dons à l'Œuvre (Décembre 1955) :

M. P. Bertiau, Avion.... 500 F
 M. Weber, Barlin 300 F
 M. Thémons, Leuze (B.).. 100 F
 M. Pagniez, Arras 500 F
 M. V., Béthune 500 F
 M. Berton, Nœux 500 F
 M. Lacroix, Hersin 100 F
 M. R., Nœux 200 F
 M. C., Nœux 500 F
 M. Strady, Hersin 100 F
 M. Dezoteux, Nœux 300 F

M. D., Nœux 100 F
 M. Deroide, Locon 500 F
 M^{me} François, Marles-l-M. 1 000 F
 M^{me} Dzick, Hersin 800 F
 Anonyme, Clamart 1 000 F
 M. Thomas-Gayez, Dijon. 800 F
 M^{me} de G., Coulogne.... 800 F

8 600 F

(Janvier 1956) :

M. Fl., Fouquières-l-B. ... 100 F
 M. D., Béthune 500 F
 M. C., Nœux-les-Mines .. 100 F

700 F

L'Institut remercie vivement tous ces donateurs. Leur générosité permet à nos œuvres de s'élargir et à notre journal de se diffuser plus largement.

Versez votre obole à notre C.C.P. 227160 Lille, en précisant sa destination. Merci !

SOINS GRATUITS AUX MALADES

Seuls, les médiums guérisseurs désignés ci-dessous sont habilités à soigner au nom de l'Institut Général

Jules BERTHELIN

6, Rue du Plat-Fossé, Nœux-les-Mines.

— se tient à la disposition des malades à son domicile les mercredi et vendredi de chaque semaine.

— A Liévin, chaque dernier mardi du mois, café Adrien, Place Lamartine, de 14 h. à 18 h.

Georges GELÉ

6 ter, Rue du Plat-Fossé, Nœux-les-Mines.

— à Béthune, Verquin, Annezin-les-Béthune, tous les 15 jours, le jeudi, à domicile.

— à Noyelles-les-Vermelles, Cambrin, Cuinchy, tous les 15 jours, le Lundi.

— à Hersin-Coupigny, Sains-en-Gohelle,

tous les 15 jours, le lundi à domicile.

— à Marles-les-Mines, Calonne-Ricouart, tous les 15 jours, le jeudi à domicile.

— à Arras, Café Métropole, Place du Tribunal, le dernier mardi de chaque mois, de 9 à 11 heures.

Wladislas STODOLNY

153, Cité n° 5, Loos-en-Gohelle.

— Communes desservies tous les 15 jours, Sallaumines, Noyelles-sous-Lens, Loos-en-Gohelle, Harnes, Courrières, Montigny, Oignies, Libercourt, Ostricourt, Thumerieus, Mons-en-Pevèle, Carvin, Barlin, Auchel, Beuvry, Bouvignies (Nord), Coutiches (Nord) Marchiennes (Nord).